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去年基金大涨之后，看到越来越多的专家推荐定投基金。一方面专家们确实看好基
金，另一方面那么多基金公司也起到了推波助澜的作用，自然推荐大家买基金的声
音就越来越多了。为什么要买基金，主流的观点我不再重复赘述。我只说些个人的
观点和看法。

首先这里说的基金主要是指偏股型基金。

主流的观点呢，基本是从基金本身上分析基金的优劣，我希望尽量从一种旁观者的
角度，更远更大的视角看一下为什么要买基金。

偏股型基金本质上还是买股票。所以要不要买基金这个问题，本质上是一个选择题
，是自己买股票还是让基金经理帮忙买股票的选择题。这个选择题其实很简单，只
要将基金经理的实力和你做个对比就可以了。
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图片纯属搞笑，没有任何指向性

我们可以从三方面对比下普通人和基金经理的差距。首先是智力，基金经理基本是
智商最高的那一批人，VS普通人完全就是碾压。其次是专业性，基金经理的专业知
识和实际操作经验，都不是普通人可以比拟的。上面两点不排除有个别小伙伴比基
金经理更厉害。然而第三点是没有散户能比得上基金经理的，那就是信息的获取能
力，基金经理背靠基金公司，他们能及时获得一些真正有效的信息，散户往往只能
被动接收一些别人主动放出的信息。

我们把视线拉的再远一点。未来证券市场机构化是一种趋势，那么散户会不会急剧
减少呢，或者说韭菜会不会越来越少呢，最后会不会落的无韭菜可割的地步呢？答
案是不会。
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大家可以把证券市场看成是一个赌场，本质上证券市场和赌场没有太大差别。赌徒
明知道10赌9输还是要去堵，非法的赌场都有的人是去赌，更何况是合法的赌场呢
。赌性是人天性的一部分，是戒不掉的。所以完全不用担心韭菜会没有。买基金相
当于是从韭菜到收割者的一种身份转变，或者算不上收割者，但至少也是相当于澳
门本土居民这样的受益者。

说的再多，基金好不好，最终看的还是实际他到底能不能赚钱？我们从过去和未来
两方面看。

先看过去，去年基金都普遍大涨了，但这是特例，我们抛开2020年往前看，看看基
金到底有没有赚钱。重点来了：2006年-2019年，偏股型基金的平均年华收益率是
16.8%。看到这个数字做指数基金定投的小伙伴有没有稍微有点蛋疼[呲牙]

再看未来，主流的观点我不说。我说一点自己的理解。大家知道现在通胀的压力非
常大，到底有多大呢，很多人其实不理解，多数人的想法这样的：通胀大概很厉害
吧，你看猪肉价格又上涨了，美国人又在那里疯狂印钱了，狗日的美国，盒饭都要
吃不起了。我来说说输入性通胀到底是怎么回事。输入性通胀主要来源于贸易顺差
，企业通过外贸赚到了美元，但是这个美元拿到国内是不能直接使用的，企业拿这
些美元通过银行兑换成人民币，这样市面上的人民币自然就变多了。不知道大家有
没有注意到一个数据，2020年，一季度贸易顺差扩大了690.6%。通胀压力大，自
然要将钱引导到各种资金蓄水池之中，将普通人的钱引导到股市中是不太现实的，
当一部分钱引导到基金中还是完全可行的。

最后用一个最简单的例子，说清楚定投到底是什么意思。定投最大的好处是分散风
险，有些专家会说到微笑曲线。
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但是我知道很多人对一些看似专业性的词汇都有一种天然的抵触，觉得那些都不太
好理解，所以就不求甚解了，特别是曲线什么好像涉及到数学的东西更是头疼。我
换一种方式说一下微笑曲线，应该大爷大妈都能听懂。话说小明在年初以100块的
价格买了茅台的股票，到年中呢，股票价格跌倒了80块，这个就是套牢了，下半年
，股票价格慢慢回升，到年底价格终于回升到了100块，一解套呢，小明赶紧把股
票卖掉了，这个时候小明是不赚也不亏的。但是如果同样的时间段，也就是年初股
价100块的时候开始定投买入，到年底股价100块的时候全部赎回，那么小明是赚
钱的。
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